
 
 

A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n  
 

goo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15 Fragen an: 

    
 

 
   

 Vereinsausflug nach Valwig

Inhalt u.a.:
Großes Interview

Abseits: Lehmensart
Vorstellung Sponsor: EDEKA Schütz

    Ausgabe 02

 

T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n   

 

  

  

 

Vereinsausflug nach Valwig 

Inhalt u.a.: 
Großes Interview: Lucia Sturm 

Abseits: Lehmensart 
Vorstellung Sponsor: EDEKA Schütz 

Ausgabe 02/2023 

Seite - 1 - 

  

            

 

 

A 

 N 
 P 
 F 
 I 
 F 
 F 

/

V
e

re
in

s
ze

itu
n

g
 d

es
 T

S
V

 “M
o

s
e

lfe
u

e
r” L

e
h

m
e

n
 1

91
2

 e
.V

. | K
o

s
ten

lo
s

 



    Ausgabe 02/2023 
 

 
A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n       Seite 2 

 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

  
1912  HAPPY BIRTHDAY to us

 

     

    Ausgabe 02

 
T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n   

HAPPY BIRTHDAY to us

 

Ausgabe 02/2023 

    Seite 3 

HAPPY BIRTHDAY to us 



    Ausgabe 02/2023 
 

 
A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n       Seite 4 

 
Grußwort           05 
Fußball - Senioren         07 
Tanzen           12 
Nostalgie           17 
Rückblick Wald- u. Somernachtsfest      18 
Steckbrief           23 
Abseits           24 
Hula Hoop           27 
Body Fitness          29 
Body-Fitness          32 
Vereinsausflug          30 
Interesse? Wir suchen!        32 
Stell-Dich-Ein          34 
Jubilare           35 
Sponsoren des TSV         36 
Vorschau – 50 Jahre Tanzen 2024      39 
Großes Interview Lucia Sturm       41 
Leichtathletik          45 
TSV intern           50 
Lachen ist gesund         52 
Meinung           53 
Weihnachtsgruß Vorstand        54 
Zu guter Letzt !          55 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

IMPRESSUM: 
 
Anpfiff 02/2023  Dezember 2023  

 
Vereinszeitung 
TSV „Moselfeuer“ Lehmen 1912 
e.V. 
 
Redaktion + Layout: Klaus Meyer 
Anschrift: Hauptstr. 51, 56332 
Lehmen 
Anzeigen: Klaus Meyer 
Erscheinungsweise: 2 x jährlich 
Kostenlos für alle Haushalte in 
Lehmen und Moselsürsch 
Auflage: 750 Exemplare 
Internet: www.tsv-lehmen.de       
E-Mail: gf@tsv-lehmen.de 
 
Titelbild: Vereinsausflug 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

 
 
 
 
 
Hallo liebe Freunde, Mitglieder, Sponsoren und Gönner 
desTSV “Moselfeuer” Lehmen.
 
Lasst mich Euch zu einer neuen Ausgabe des „Anpfiff“ 
so herzlich willkommen heißen wie man mich im 
TSV Moselfeuer Lehmen aufgenommen hat.
 
 
Als Neuling in Verein und Vorstand muss ich mich an
Strukturengewöhnen, mir viele Namen und Gesichter 
einprägen und viel über die Geschichte unseres Vereinslernen.
 
 
Wie praktisch, dass es hierfür eine kostenlose Zeitschrift gibt, die viele dieser 
Informationen regelmäßig aufarbeitet und unter 
Nach einem halbenJahr im Vereinhabe ich schnell gemerkt, dass der TSV 
Moselfeuer Lehmen mehr als „nur“ ein Sportverein ist. Er ist eine Begegnungsstätte 
für Jung und Alt undein sozialer Kitt der Gesellschaft. Ich bin überwälti
HelferInnen, die uns tatkräftig zur Seite stehen und es uns letztendlich erst 
ermöglichen das Vereinsleben auf die Beine zu stellen, das mich hoffen lässt es 
vielleicht eines Tages auch in die Rubrik „TSV Nostalgie“ zu schaffen.
 
Damit aber genug der warmen Worte. 
„Anpfiff“ an und schließe leicht abgewandelt ab mit:
 
„I think we have a great Zeitschrift geschrieben“.
 
Sportliche Grüße 
Sven Brune 
Stellv. Schatzmeister 
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Mosel SG 
Löf/Lehmen/Oberfell/Hatzenport/Burgen - 
1. Mannschaft  

Eine erste Zwischenbilanz nach der neuen Staffeleinteilung 

Durch die Reform des Fußballverbandes sollte alles besser werden. Weniger Wegstrecke zu 
den Auswärtsspielen, mehr Lokalderbys und dadurch natürlich mehr Attraktivität für die 
Zuschauer. Eine kleine Ernüchterung gab für unsere SG spätestens mit Bekanntgabe der 
neuen Einteilung. Anstatt an die Ahr geht’s diese Saison vorwiegend auf den Hunsrück, die 
Anzahl der zu fahrenden Kilometer ändert sich also nicht allzu sehr. Einen guten Effekt hat 
die Einteilung jedoch, durch die gestiegene Anzahl von Derbys – leider gegen keine Teams 
von der Untermosel - trifft man auf Mannschaften, denen wir in der Vergangenheit höchstens 
in Freundschaftsspielen gegenüberstanden (Nörtershausen, Morshausen, Müden, Cochem). 

Da wir im Punktspielwettbewerb in den letzten Jahren keiner der Mannschaften der  
neugeschaffenen  A-Klasse A7 gegenüberstanden, war die große Frage wie schlägt sich 
unsere Truppe nach der überzeugenden letzten Saison? 

Los gings ähnlich wie in der letzten Spìelzeit, nämlich mit einem Stotterstart. Im ersten Spiel 
traf man in Oberfell auf den letztjährigen Vizemeister der Hunsrückstaffel, die SG 
Vorderhunsrück Sabershausen. Nach anständigem Beginn, mit einer scheinbar sicheren 2:0 
Führung im Rücken, gab man das Spiel in der letzten halben Stunde unverständlicherweise 
vollständig aus der Hand und verlor noch mit 2:3. Im nächsten Spiel musste man beim 
Bezirksligaabsteiger SG Niederburg antreten, hier unterlag unsere Mannschaft klar mit 0:3. 
Zwei Spiele zwei Niederlagen, also ein klassischer Fehlstart, das hatten wir uns so nicht 
vorgestellt. 

Im nächsten Spiel traf man auf die zweite Mannschaft des Oberligaabsteigers TuS 
Kirchberg, der auch einige Spieler aus ihrer Rheinlandligamannschaft aufboten. Unsere 
Mannschaft ließ sich dadurch nicht beeindrucken und gewann nach einer konzentrierten 
Leistung souverän mit 4:1. In den beiden folgenden Spielen bei der SG Morshausen (2:1) 
und dem SV Blankenrath (3:1) knüpfte unsere  Mannschaft an die gute Leistung gegen 
Kirchberg an und gewann beide Begegnungen. Einen Rückschlag gab es bei der SG Ober- 
Kostens, wo man mit 2:1 verlor. 

Danach schien unsere Elf langsam in Fahrt zu kommen und gewann 2:0 gegen die SG 
Hausbay-Pfalzfeld; 4:0 in Cochem mit einer optimalen Chancenverwertung und verdient das 
Lokalderby gegen die SG Nörtershausen/Oppenhausen mit1:0;in diesem Spiel aber mit einer 
mangelhaften Chancenverwertung. 

Durch die Siegesserie stand unsere Elf zwischenzeitig auf dem zweiten Tabellenplatz und 
trat im Spitzenduell beim Tabellenführer TuS Rheinböllen an. Obwohl die Mannschaft über 
eine Stunde lang eine konzentrierte Leistung bot, war der letztjährige Bezirksligist an diesem 
Tag eine Nummer zu groß und gewann verdient mit 3:0. 
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Nachdem das Team den Tabellenletzten, die SG Urbar eine Woche später souverän mit 3:0 
bezwang, kam der Motor in den folgenden Spielen etwas ins Stottern. Nachdem man gegen 
die SG Biebertal in der ersten Halbzeit eine große Anzahl von klarsten Torchancen 
ungenutzt ließ und bei lediglich zwei Torschüssen des Gegners mit 1:2 in die Halbzeit ging, 
lief in Halbzeit zwei in der Offensive nichts mehr. Ballbesitz ohne Ende, Torgefahr so gut wie 
keine. Dies war auch symptomatisch für die darauffolgenden Spiele gegen die SG Müden 
(0:0) und SG Sabershausen (0:2 Niederlage). Viel Ballbesitz, aber wenig herausgespielte 
Torchancen. 

Im letzten Spieldes Jahres traf unsere Mannschaft auf die SG Niederburg, die in den 
vorangegangenen Begegnungen eine kleine Siegesserie hinlegte. Von Beginn an waren wir 
„Herr im Haus“ und das Spiel wurde klar und eindeutig mit 4:1 gewonnen, ein mehr als 
versöhnlicher Abschluss.  

Im Pokal tritt unsere Mannschaft weiterhin im Rhein/Ahr Fußballkreis an (!). Durch Siege 
beim TV Kruft (2:1), gegen die zweite Mannschaft der SG Mendig (2:1) und die SG Eich (1:0) 
steht man im Viertelfinale des Kreispokals. 

Bisheriges Saisonfazit: Die Konstanz fehlte zeitweilig, gute und nicht so gute Phasen 
wechseln sich immer mal wieder ab; sicherlich auch bedingt durch den langfristigen Ausfall 
einiger Leistungsträger. Die Klasse ist bis auf den souveränen Tabellenführer Rheinböllen 
und den Tabellenletzten Urbar absolut ausgeglichen. Daher ist der aktuelle 4. Tabellenplatz 
sehr trügerisch, der Abstand auf einen Abstiegsplatz beträgt lediglich 6 Punkte. Eine längere 
Schwächephase dürfen wir uns in der Rückrunde also keinesfalls erlauben. 

 

 

 

 

 

 

 

Erfolgs-
trainer Udo 
Seifert & das 
Team der 1. 
Mannschaft   
der SG Löf. 
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Tanzmariechen
 

Helau ihr Lieben hört gut zu, 

heute tragen wir euch eine wichtige 

Nachricht zu. 

2016 war das Jahr in dem es begann, 

unser tänzerisches Zweiergespann. 

Von verschiedenen Kostümen und 

Unsicherheit, 

zu toller Uniform und ganz viel 

Heiterkeit. 

Musik mit und ohne Gesang, 

brachte doch immer den perfekten 

Klang. 

7 Jahre werdens nun, 

die wir das ganze nun schon tun. 

Wir starten unsere letzte Reise, 

und sagen euch nun leise: 

Der „Hafen der Liebe" ist unser Ziel, 

für unser allerletztes Tanzspiel. 

Eine letzte Session treten wir an, 

wir - das tänzerische Zweiergespann. 

Als Nina und Lara besser bekannt, 

gleicher Nachname, jedoch nicht 

verwandt. 

Wir freuen uns sehr und geben Gas, 

für eine letzte Menge Riesen Spaß. 

Kommt vorbei und seid dabei, 

bei unserer letzten Tänzerei. 
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Tanzgruppe Kalokairi beim Bowlen
 

Am Sonntag, den 29.10.2023, unternahm

den Bowling Room Koblenz. Vor Ort wurden drei Gruppen ausgelost, die gemeinsam 

auf einer Bahn spielten. Es gab die Gruppe „Dancing Queen“, 

„GimmeGimmeGimme“ und „Mamma Mia“. Vielleicht verraten diese Namen auch 

schon etwas zu unserem Tanzthema 2024…

Es war ein sehr lustiger Abend mit ganz viel Spaß. Als große neue Gruppe kannten 

sich noch nicht alle untereinander so gut, weshalb der Ausflug eine gute Gelegenheit 

war, miteinander ins Gespräch zu kommen und sich ausz

Hier ein paar Einblicke in den Abend:
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utauschen.  
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Unser Training läuft sehr gut und wir sind in den letzten Zügen der Fertigstellung 

unseres Tanzes. In der großen Gruppe macht das Training viel Spaß und bietet neue 

Möglichkeiten. 

 

Die Tanzgruppe Kalokairi wünscht allen frohe Weihnachten und einen guten Rutsch 

ins Jahr 2024. 

 

Wir freuen uns, euch im neuen Jahr unseren Tanz endlich zu präsentieren.  

 

Bein Hoch! 
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Unsere Sponsoren. Sie sind für den Verein sehr wichtig. Dazu gehören natürlich 
auch unsere ehemaligen Sponsoren & Gönner, die dazu beigetragen haben, dass 
der TSV heute wirtschaftlich und sportlich sehr gut aufgestellt ist. Daher möchten wir 
heute einige Werbepartner der Vergangenheit aus Lehmen aufführen, die 
stellvertretend für alle “Ehemaligen” stehen. DANKE. 
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Bei herrlichem Wetter und guter Stimmung starteten wir in diesem Jahr unser Wald- 
und Sommernachtsfest. Der Freitag begann mit der Dorfolympiade, zu welcher sich 
11 Teams unterschiedlichen Alters angemeldeten hatten. Nach der Vorstellung 
derTeams durch Yvonne Kranz lieferten diese sich einen spannenden und 
unterhaltsamen Kampf um den Sieg und somit die Schüssel Pommes. 
Schlussendlich konnte sich das Team „Gorgeous Schneckchen“ durchsetzen und 
gewann die diesjährige Olympiade. Während der Olympiade hatten die Teams auch 
einen kurzen Moment, in welchem sie sich ausruhen konnten, denn Lucia Sturm 
hatte am Freitag ihren EM Lauf über 800 Meter in Espoo. Diesen übertrugen wir live 
im Vereinsheim und freuten uns über jeden, der gekommen ist und Lucia bei ihrem 
Lauf angefeuert und unterstützt hat.  
 
Der Samstag startete mit dem Fußballspiel Altstadt gegen Neubaugebiet. Hierbei 
freuten wir uns die Weinkönigin Mandy begrüßen zu dürfen, welche den Anstoß 
ausführte. Sieger wurde das Neubaugebiet mit einem glücklichen 5:3Sieg. Ebenfalls 
war die Krankenkasse IKK Südwest zu Gast und boten einen Gesundheitcheck und 
eine großartige Beratung an. Im Anschluss erfreuten uns die Tanzgruppen Peri, 
Kassiopeia und Garde mit ihren aktuellen Tänzen. Die Band Double Vision spielte 
dann abends groß auf und lud zum Tanz.  
 
Am Sonntag fand vormittags der Wortgottesdienst statt. Über den Nachmittag hinweg  
baggerten die Volleyballer beim Beachtunier um den Sieg. Außerdem zeigte die 
Übungsgruppe „Body Fitness“ unter der Leitung von Rebecca Köster eindrucksvoll 
ihr Trainingsprogramm auf der Waldbühne. Durch die große Kuchentheke konnte 
man leckeren Kuchen samt Kaffee genießen und währenddessen den Tanzgruppen 
MaLiKa, Bambinis und Minis mit ihren tollen Tänzen folgen. Im Anschluss bedankte 
sich der erste Vorsitzende, Lothar Ludwig, bei allen Gästen für die gelungene 
Veranstaltung. An allen drei Tagen versorgte uns die Firma Imbiss-Becker mit 
leckeren Speisen. Bei dem ein oder anderen Abschlussgetränk endete das Sportfest 
2023 gegen 22 Uhr und wir freuen uns auf nächstes Jahr. Dann feiern wir das 
beliebte Sportfest unter dem Motto „50 Jahre Tanzen beim TSV“ mit vielen 
Höhepunkten.

 



    Ausgabe 02/2023 
 

 
A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n       Seite 19 

 Impressionen Teil I 

 



    Ausgabe 02/2023 
 

 
A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n       Seite 20 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Impressionen Teil II 

 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

 Impressionen 

    Ausgabe 02

 
T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n   

Impressionen 

Ausgabe 02/2023 

    Seite 21 

Impressionen Teil III 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

 

    Ausgabe 02

 
T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n   

Ausgabe 02/2023 

    Seite 22 

 

 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

 
In dieser Reihe stellen wir neue Vorstandsmitgliede
und Übungsleiter vor, die sich für den TSV engagieren. 

 
 

Posten im TSV: Jugendleiter 
 

Seit wann: 01.10.2023  
 

Vorname: Marco 
 

Nachname: Große  
 

Geburtsdatum: 23.02.1994 
 

Geburtsort: Mönchengladbach 
 

Warum bin ich Abteilungs-/Übungsleiter/Vorstandsmitglied: Weil ich es wichtig finde, 
dass junge Menschen den Kontakt zum Sport nicht verlieren. 
 
Was gefällt mir besonders beim TSV:

 
Mein Lebensmotto: Immer weiter 

 
Das macht mich glücklich: Meine Familie, kicken und die einzig wahre Borussia 

 
Das mag ich gar nicht: Stress, 

 
Hobbys/Interessen: Fußball 

 
Lieblingsgetränk (außer Moselfeuer): Asbach
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In dieser Reihe stellen wir neue Vorstandsmitglieder, Abteilungs
vor, die sich für den TSV engagieren. 

ten im TSV: Jugendleiter Fußball  

 

Geburtsort: Mönchengladbach  

/Übungsleiter/Vorstandsmitglied: Weil ich es wichtig finde, 
n Kontakt zum Sport nicht verlieren.  

Was gefällt mir besonders beim TSV: Der Zusammenhalt 

Mein Lebensmotto: Immer weiter  

Das macht mich glücklich: Meine Familie, kicken und die einzig wahre Borussia 

Das mag ich gar nicht: Stress, Streit und Niederlagen  

Hobbys/Interessen: Fußball  

Lieblingsgetränk (außer Moselfeuer): Asbach-Cola und Altbier  
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r, Abteilungs- 
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Das macht mich glücklich: Meine Familie, kicken und die einzig wahre Borussia  
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In seiner neuen Reihe stellt der ANPFIFF Vereine und Gr
vor, die, wie der TSV, für das Gemeinschaftsleben in unserem Or
Bedeutung sind.  
 

 

Rund um Lehmensart
 

History: 
 
Erste Gespräche fanden im März
möglich sein könnten. Grundsätzlich standen zwei Dinge im Vordergrund: Kultur ins Dorf zu 
bringen und ortsansässige Vereine mit einzubinden.
Die Gründung des Vereins erfolgte dann am 04.03.2011. Der Schriftzug „Lehmensart“ und 
das Farbkonzept wurden von einer Grap
 
Gründungsmitglieder waren:  
Vorsitzender:  Karl-Jürgen Wilbert
Stellv. Vorsitzender: Christoph Stoffel
Kassierer:  Monika Esch
Schriftführer:  Monika Beginen
Beisitzer:  Helmut Deis

 Maria Ording
Marile Werland
Peter Eller

 
Die erste Veranstaltung war im Juni 2010 im Hof 
von Familie Bruns. Ein Akkordeonkonzert mit einer
Gruppe aus Bulgarien.  
 
Die erste große Veranstaltung fand im September 2010 
im Hof der Familie Esch statt. 
 
Es war eine Lesung des „Sommernachtstraum“ mit
Walachowski-Geschwistern am Flügel. Hier bekamen wir direkt mal eine Vorstellung von 
Kosten, die entstehen, wenn etwas Außergewöhnliches geplant ist. Einen Flügel 3 Stufen 
hoch zu transportieren kostet enorm viel Geld, abgese
lassen muss. 

 
Anpfiff: Hallo Lehmensart. Wer gehört aktuell zu eurem Team?
Lehmensart: Monika Beginen, Helmut Deis, Peter Eller, Mandy Große, Sylvia Große, 
Elisabeth Hein, Anke Höfer, Maria Ording
Stoffel, Uwe Weber 
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neuen Reihe stellt der ANPFIFF Vereine und Gruppierungen aus Lehmen 
für das Gemeinschaftsleben in unserem Ort von großer 

Rund um Lehmensart 

Erste Gespräche fanden im März 2010 statt. Hier wurde überlegt, welche Veranstaltungen 
könnten. Grundsätzlich standen zwei Dinge im Vordergrund: Kultur ins Dorf zu 

bringen und ortsansässige Vereine mit einzubinden. 
erfolgte dann am 04.03.2011. Der Schriftzug „Lehmensart“ und 

das Farbkonzept wurden von einer Graphikerin designed. 

 
Jürgen Wilbert 

Christoph Stoffel 
Monika Esch 
Monika Beginen 
Helmut Deis 
Maria Ording-Schröer 
Marile Werland 
Peter Eller 

Die erste Veranstaltung war im Juni 2010 im Hof  
Familie Bruns. Ein Akkordeonkonzert mit einer 

Die erste große Veranstaltung fand im September 2010  
im Hof der Familie Esch statt.  

mmernachtstraum“ mit Rufus Beck, begleitet von den 
Geschwistern am Flügel. Hier bekamen wir direkt mal eine Vorstellung von 

Kosten, die entstehen, wenn etwas Außergewöhnliches geplant ist. Einen Flügel 3 Stufen 
hoch zu transportieren kostet enorm viel Geld, abgesehen von der Vorsicht, die man walten 

ehmensart. Wer gehört aktuell zu eurem Team? 
Monika Beginen, Helmut Deis, Peter Eller, Mandy Große, Sylvia Große, 

Elisabeth Hein, Anke Höfer, Maria Ording-Schröer, Christoph Stoffel, Julia Stoffel, Ruth 
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uppierungen aus Lehmen 
t von großer 

überlegt, welche Veranstaltungen 
könnten. Grundsätzlich standen zwei Dinge im Vordergrund: Kultur ins Dorf zu 

erfolgte dann am 04.03.2011. Der Schriftzug „Lehmensart“ und 

begleitet von den 
Geschwistern am Flügel. Hier bekamen wir direkt mal eine Vorstellung von 

Kosten, die entstehen, wenn etwas Außergewöhnliches geplant ist. Einen Flügel 3 Stufen 
hen von der Vorsicht, die man walten 

Monika Beginen, Helmut Deis, Peter Eller, Mandy Große, Sylvia Große, 
Stoffel, Julia Stoffel, Ruth 
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Anpfiff: Erzählt doch mal, was in den letzten Jahren geboten wurde…
 
Lehmensart: In den vergangenen Jahren entstand ein vielfältiges kulturelles Programm. 
Es wurden ernste Themen angesprochen in Form von Vor
Es wurden Lesungen und Themenabende organisiert.
Unter dem Motto „Maifeld Classics“ veranstalten wir 
kleinen Kirche in Moselsürsch. 
Auch in der Weihnachtszeit gibt es immer wieder unterschiedl
Die größte Veranstaltung im Jahr findet im Hof des Bildungszentrums des Landesverbandes 
Rheinland-Pfalz der DLRG in Lehmen statt. 
Natürlich muss alles in den Rahmen der finanziellen Möglichkeiten passen, denn es fließen 
keine öffentlichen Zuschüsse.
Der Verein hat im Jahr 2016 den Kulturförderpreis des Landkreises Mayen
2017 den Kulturpreis Burgener Rebstock der Ortsgemeinde Burgen erhalten. 

 
Anpfiff: Was ist für 2024 geplant?
Lehmensart: Für die Veranstaltung
Zeitreise geplant – der Kartenvorverkauf läuft
Wahrscheinlich wird es, wie in der Vergangenheit, einen Abend zu einem ernsten Them
der Fastenzeit geben. Auf jeden Fall 
der Filialkirche in Moselsürsch (Maifeld Classics) nach Corona wieder aufleben lassen.

 
Anpfiff: Wie ist die Resonanz im Ort?
Lehmensart: Wir bemühen uns, Kultur für jedermann, egal welchen Alters, anzubieten.
Wir haben viele Stammgäste, die man bei 
kommen aber auch aus der näheren und weiteren Umgebung. 

 
Anpfiff: Wie kommt der Kontakt zu den Bands zustande?
Lehmensart: Der Kontakt zu den Bands/Künstlern kommt meistens über das Internet oder 
persönliche Kontakte zustande. Überwiegend ist das sehr unkompliziert. Es ist immer wieder 
sehr spannend, diese Persönlichkeiten (berühmt oder weniger berühmt) kennen zu lernen. 
Das macht die Arbeit bei Lehmensart sehr interessant.
 
Anpfiff: Wann kommt Guildo Horn zu ei
Lehmensart: Darüber sollten wir mal nachdenken, hatten wir bislang noch nicht auf dem 
Schirm (Anm. der Redaktion: bei Zusage des “Meisters” wird die Redaktion tatkräftig 
unterstützen [Nußecken backen etc.]

 

 

     

   Konzert Innenhof DLRG Lehmen
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Erzählt doch mal, was in den letzten Jahren geboten wurde… 

In den vergangenen Jahren entstand ein vielfältiges kulturelles Programm. 
rden ernste Themen angesprochen in Form von Vorträgen in der Fastenzeit. 
den Lesungen und Themenabende organisiert. 

ld Classics“ veranstalten wir jährlich klassische Konzerte in 
Kirche in Moselsürsch.  

Auch in der Weihnachtszeit gibt es immer wieder unterschiedliche Angebote.
Die größte Veranstaltung im Jahr findet im Hof des Bildungszentrums des Landesverbandes 

Pfalz der DLRG in Lehmen statt.  
Natürlich muss alles in den Rahmen der finanziellen Möglichkeiten passen, denn es fließen 

uschüsse. 
Der Verein hat im Jahr 2016 den Kulturförderpreis des Landkreises Mayen
2017 den Kulturpreis Burgener Rebstock der Ortsgemeinde Burgen erhalten. 

Was ist für 2024 geplant? 
Für die Veranstaltung im Hof der DLRG am 11.07.2024 ist eine Schlager

der Kartenvorverkauf läuft. 
Wahrscheinlich wird es, wie in der Vergangenheit, einen Abend zu einem ernsten Them
der Fastenzeit geben. Auf jeden Fall möchten wir die Tradition des klassischen Konzertes
der Filialkirche in Moselsürsch (Maifeld Classics) nach Corona wieder aufleben lassen.

Wie ist die Resonanz im Ort? 
Wir bemühen uns, Kultur für jedermann, egal welchen Alters, anzubieten.

viele Stammgäste, die man bei jeder Veranstaltung antrifft. Viele Besucher
kommen aber auch aus der näheren und weiteren Umgebung.  

Wie kommt der Kontakt zu den Bands zustande? 
Der Kontakt zu den Bands/Künstlern kommt meistens über das Internet oder 
ntakte zustande. Überwiegend ist das sehr unkompliziert. Es ist immer wieder 

diese Persönlichkeiten (berühmt oder weniger berühmt) kennen zu lernen. 
Das macht die Arbeit bei Lehmensart sehr interessant. 

Wann kommt Guildo Horn zu einem Konzert nach Lehmen ;-)? 
Darüber sollten wir mal nachdenken, hatten wir bislang noch nicht auf dem 

(Anm. der Redaktion: bei Zusage des “Meisters” wird die Redaktion tatkräftig 
[Nußecken backen etc.]). 

 
Konzert Innenhof DLRG Lehmen 
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In den vergangenen Jahren entstand ein vielfältiges kulturelles Programm.  
trägen in der Fastenzeit.  

jährlich klassische Konzerte in der 

iche Angebote. 
Die größte Veranstaltung im Jahr findet im Hof des Bildungszentrums des Landesverbandes 

Natürlich muss alles in den Rahmen der finanziellen Möglichkeiten passen, denn es fließen 

Der Verein hat im Jahr 2016 den Kulturförderpreis des Landkreises Mayen-Koblenz und 
2017 den Kulturpreis Burgener Rebstock der Ortsgemeinde Burgen erhalten.  

eine Schlager 

Wahrscheinlich wird es, wie in der Vergangenheit, einen Abend zu einem ernsten Thema in 
möchten wir die Tradition des klassischen Konzertes in 

der Filialkirche in Moselsürsch (Maifeld Classics) nach Corona wieder aufleben lassen. 

Wir bemühen uns, Kultur für jedermann, egal welchen Alters, anzubieten. 
jeder Veranstaltung antrifft. Viele Besucher 

Der Kontakt zu den Bands/Künstlern kommt meistens über das Internet oder 
ntakte zustande. Überwiegend ist das sehr unkompliziert. Es ist immer wieder 

diese Persönlichkeiten (berühmt oder weniger berühmt) kennen zu lernen. 

Darüber sollten wir mal nachdenken, hatten wir bislang noch nicht auf dem 
(Anm. der Redaktion: bei Zusage des “Meisters” wird die Redaktion tatkräftig 
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In eigener Sache! 
Bei der Kulturinitiative Lehmensart kann man inaktives oder aktives Mitglied werden. 
Wir freuen uns über jeden, der sich für unsere Sache interessiert und dabei sein möchte. 
Im Jahr planen wir ca. 4 Veranstaltungen unterschiedlichster Art (Musikkonzert, Lesung, 
klassisches Konzert, Weihnachtskonzert, 
uns gegenseitig, jeder kann Vorschläge einbringen. Vieles ist schon möglich geworden, was 
keiner für möglich gehalten hat.

 
Lieber Leser, 
wenn dieses Interview dein Interesse geweckt hat, melde
Beitrittserklärung findet man auf der Homepage oder bei jedem aktiven Mitglied.
Mehr über die Kulturinitiative Le

 
 

 

 Queen Kings 
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Bei der Kulturinitiative Lehmensart kann man inaktives oder aktives Mitglied werden. 
Wir freuen uns über jeden, der sich für unsere Sache interessiert und dabei sein möchte. 

nstaltungen unterschiedlichster Art (Musikkonzert, Lesung, 
ches Konzert, Weihnachtskonzert, etc.). Wir entscheiden gemeinsam, wir unterstützen 

uns gegenseitig, jeder kann Vorschläge einbringen. Vieles ist schon möglich geworden, was 
ch gehalten hat. 

wenn dieses Interview dein Interesse geweckt hat, melde dich bei uns. Eine 
findet man auf der Homepage oder bei jedem aktiven Mitglied.
turinitiative Lehmensart im Internet unter www.lehmensart.de
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Bei der Kulturinitiative Lehmensart kann man inaktives oder aktives Mitglied werden.  
Wir freuen uns über jeden, der sich für unsere Sache interessiert und dabei sein möchte.  

nstaltungen unterschiedlichster Art (Musikkonzert, Lesung, 
etc.). Wir entscheiden gemeinsam, wir unterstützen 

uns gegenseitig, jeder kann Vorschläge einbringen. Vieles ist schon möglich geworden, was 

dich bei uns. Eine 
findet man auf der Homepage oder bei jedem aktiven Mitglied. 

lehmensart.de 

 

 Willi & Ernst 
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Die Mädels um Trainerin Susi Fiedler 
trotzten dem Herbst sowie der Dunkelheit 
und trainierten fleißig unter Flutlicht, bevor 
es im Herbst in die Halle im KiGa ging. 
Weiter so ! 
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TSV Lehmen & Moselfeuer & Jobelius 
 
Man kann schon von 
einer kleinen Tradition 
sprechen. Am Samstag, 
7. Oktober 2023, bot der 
TSV „Moselfeuer“ 
Lehmen seinen 
Mitgliedern im Rahmen 
des Vereinsausfluges die 
Möglichkeit an, die Firma 
Jobelius in Valwig, 
Hauptsponsor des TSV, 
zu besuchen.  
Die Möglichkeit nutzten 
50 Mitglieder, die mit dem 
Bus die Reise an die 
Mittelmosel antraten. Dort 
erwartete uns der 
Inhaber, Daniel Jobelius, 
gegen 19 h und servierte, 
nach der Begrüßung,  
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TSV Lehmen & Moselfeuer & Jobelius – fast wie ein altes Ehepaar! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gemeinsam mit seiner 
Frau Nina, einen 
Weinbergspfirsich-
Prosecco des Hauses. 
Anschließend führte er 
uns durch seine Firma 
und erklärte an 
verschiedenen 
Produktionsstellen die 

Besonderheiten rund um 
die Produktion und 
Weiterverarbeitung von 
diversen Spirituosen. 
Nach dieser informativen 
Führung bekamen wir 
zwei kleine Filme über die 
Geschichte und die 
Gegenwart 
zu sehen, um 
anschließend einige 
Liköre zu verkosten. 
Daniel Jobelius stellte 
diese, untermalt mit 
einigen Anekdoten, 
gekonnt vor. Und so w
es dann plötzlich kurz vor 
23 h und der Abend viel 
zu kurz. Nach vielen 
netten Gesprächen 
konnten wir
reichhaltige Angebot in 
den Verkaufsräumen 
begutachten und auch 
Getränke ka
23.15 h traten wir
Heimreise nach Lehmen 
an und waren uns alle 
einig (inc
  
WIR KOMMEN WIEDER

      

    

Die Gastgeber: 
Nina und Daniel Jobelius 
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Besonderheiten rund um 
die Produktion und 
Weiterverarbeitung von 
diversen Spirituosen. 
Nach dieser informativen 
Führung bekamen wir 
zwei kleine Filme über die 
Geschichte und die 
Gegenwart von Jobelius 
zu sehen, um 
anschließend einige 
Liköre zu verkosten. 
Daniel Jobelius stellte 
diese, untermalt mit 
einigen Anekdoten, 
gekonnt vor. Und so war 
es dann plötzlich kurz vor 

und der Abend viel 
zu kurz. Nach vielen 
netten Gesprächen 
konnten wir das 
reichhaltige Angebot in 
den Verkaufsräumen 
begutachten und auch 
Getränke kaufen. Um 
23.15 h traten wir die 
Heimreise nach Lehmen 
an und waren uns alle 
einig (incl. Daniel): 

WIR KOMMEN WIEDER. 
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 Impressionen Valwig
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Impressionen Valwig
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Impressionen Valwig 
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Stell-Dich-Ein im September 2023 
Abend! 
 
Für das Stell-Dich-Ein am Donnerstag, 28.09., zeichnete sich der TSV Lehmen verantwortlich. 
 
Es hat alles gepasst – vom traumhaften Wetter mit sommerlichen Temperaturen bis zum späten 
Abend, den leckeren Weinen von Lehmener Winzern bis hin zu den leckeren Speisen, zubereitet von 
Familie Altmeppen. Und so war es nicht verwunderlich, dass der Abend viele Besuche
anzog und man bis weit nach 21 Uhr auf dem Castorplatz verweilte und gemeinsam einen schönen 
Abend verbrachte. 
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Ein im September 2023 - Gelungener 

Ein am Donnerstag, 28.09., zeichnete sich der TSV Lehmen verantwortlich. 

vom traumhaften Wetter mit sommerlichen Temperaturen bis zum späten 
Abend, den leckeren Weinen von Lehmener Winzern bis hin zu den leckeren Speisen, zubereitet von 
Familie Altmeppen. Und so war es nicht verwunderlich, dass der Abend viele Besuche
anzog und man bis weit nach 21 Uhr auf dem Castorplatz verweilte und gemeinsam einen schönen 
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Gelungener 

Ein am Donnerstag, 28.09., zeichnete sich der TSV Lehmen verantwortlich.  

vom traumhaften Wetter mit sommerlichen Temperaturen bis zum späten 
Abend, den leckeren Weinen von Lehmener Winzern bis hin zu den leckeren Speisen, zubereitet von 
Familie Altmeppen. Und so war es nicht verwunderlich, dass der Abend viele Besucher aus Lehmen 
anzog und man bis weit nach 21 Uhr auf dem Castorplatz verweilte und gemeinsam einen schönen 
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Wurden im Rahmen des Wald
Mitgliedschaft geehrt: v.l.n.

Weitere Jubilare:
 
25 Jahre: 
Nina Ludwig 
Andreas Horst 
Jonas Bruns 
Ute Bruns 
Rainer Lohn 
Alexandra Lohn 
Louisa Lohn 
Mathis Lohn 
Susanne Wetzstein 
Nils Wetzstein 
Felix Ibald 
Irene Etzkorn 
Niklas Etzkorn 
 
40 Jahre: 
Monika Haupt 
Beate Becker 
Ruth Obermaier 

 
Der TSV gratuliert sehr herzlich !
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Wurden im Rahmen des Wald- und Sommernachtsfestes 
Mitgliedschaft geehrt: v.l.n.r.: Ruth Obermaier, Julia Stoffel, Irene Etzkorn

Weitere Jubilare: 

Der TSV gratuliert sehr herzlich ! 
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 Sommernachtsfestes 2023 für 25- bzw. 40jährige 
r.: Ruth Obermaier, Julia Stoffel, Irene Etzkorn 
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Für die aktuelle Ausgabe sprach 
der ANPFIFF mit den Geschäfts
führern des EDEKA
Schütz in Alken.
 
Die Brüder Benjamin und Daniel Schütz über …
 
…die Gründung: 
Gründung war im Januar 2021; ab diesem Zeitpunkt hat Daniel
begonnen Vorbereitungen zu treffen und war ab dem Tag 
bereits bei der EDEKA angestellt 
 
…den Standort Alken: 
Der Standort ist zufällig, da wir uns auf das gesamte Gebiet der 
EDEKA Südwest beworben hatten. Nach dem ersten Besuch 
vor Ort hatten wir den Eindruck, dass es
das wirtschaftlich hinzukriegen und das die Mosel und das Tal 
wirklich schön sind ;) - deshalb ist es dann auch bei diesem 
Standort geblieben mit der Zusage. 
 
…die Mitarbeiter: 
Insgesamt sind es ca. 45 Mitarbeiter/innen. 
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Für die aktuelle Ausgabe sprach  
der ANPFIFF mit den Geschäfts- 
führern des EDEKA-Marktes  
Schütz in Alken. 

Daniel Schütz über … 

Gründung war im Januar 2021; ab diesem Zeitpunkt hat Daniel  
begonnen Vorbereitungen zu treffen und war ab dem Tag  
bereits bei der EDEKA angestellt - Benjamin erst ab dem 1.3.21. 

zufällig, da wir uns auf das gesamte Gebiet der  
Südwest beworben hatten. Nach dem ersten Besuch  

ck, dass es nicht unmöglich ist,  
das wirtschaftlich hinzukriegen und das die Mosel und das Tal  

eshalb ist es dann auch bei diesem  
Standort geblieben mit der Zusage.  

Insgesamt sind es ca. 45 Mitarbeiter/innen.  
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…die Unterstützung des TSV „Moselfeuer“ Lehmen?
Von Anfang an hatten wir im Sinn Dinge zu machen, die wir 
vorher nicht machen konnten/durften, dazu zählt insbesondere 
die Unterstützung lokaler Aktivitäten, welche im filialisierten 
Konzern in der Regel über eine Zentrale geregelt
werden. Insofern unterstützen wir aus demselben Grund 
weshalb wir andere Aktivitäten vor Ort unterstützen. Uns ist bewusst,
 dass insbesondere Vereine und sonstige Institutio
immer leicht haben, finanzielle Mittel für Ihre Anliegen zu bekommen. 
Da wir selbst entscheiden können, 
weiterzuhelfen. Da wir beide aus unserer Heimat, 
diversen Vereinen beheimatet waren, allein beim Sport Tischtennis und Fußball, ist uns das 
natürlich besonders willkommen an vergleichbaren Stellen helfen zu können

Der TSV „Moselfeuer“ Lehmen bedankt sich an dieser Stelle 
tolle Unterstützung.   
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TSV „Moselfeuer“ Lehmen? 
Von Anfang an hatten wir im Sinn Dinge zu machen, die wir  
vorher nicht machen konnten/durften, dazu zählt insbesondere  
die Unterstützung lokaler Aktivitäten, welche im filialisierten  
Konzern in der Regel über eine Zentrale geregelt, d.h. abgelehnt  

en. Insofern unterstützen wir aus demselben Grund  
weshalb wir andere Aktivitäten vor Ort unterstützen. Uns ist bewusst, 
dass insbesondere Vereine und sonstige Institutionen es nicht  

finanzielle Mittel für Ihre Anliegen zu bekommen.  
t entscheiden können, freuen wir uns darüber hier unbürokratisch 

Da wir beide aus unserer Heimat, insbesondere in den Jugendtagen in 
diversen Vereinen beheimatet waren, allein beim Sport Tischtennis und Fußball, ist uns das 

ürlich besonders willkommen an vergleichbaren Stellen helfen zu können

Der TSV „Moselfeuer“ Lehmen bedankt sich an dieser Stelle sehr herzlich für die 
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freuen wir uns darüber hier unbürokratisch  
insbesondere in den Jugendtagen in 

diversen Vereinen beheimatet waren, allein beim Sport Tischtennis und Fußball, ist uns das 
ürlich besonders willkommen an vergleichbaren Stellen helfen zu können. 

herzlich für die  
 Klaus Meyer 

 



    Ausgabe 02/2023 
 

 
A N P F I F F  -  T S V  „ M o s e l f e u e r “  L e h m e n       Seite 38 

 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

 
Planungen laufen auf 
 
In der letzten Ausgabe haben wir schon darüber informiert 
unsere Abteilung TANZEN ihren 50. Geburtstag. 
Jubiläum laufen auf Hochtouren. Neben einem großen TanzAbend im Rahmen des 
Wald- und Sommernachtsfestes 2024 (Samstag) wird der TSV auch eine Festschrift 
herausgeben – ihr könnt gespannt sein.
 
Die Fotos zeigen das Orga-
Logo des Jubiläums. 
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Planungen laufen auf Hochtouren. 

In der letzten Ausgabe haben wir schon darüber informiert – im nächsten Jahr feiert 
unsere Abteilung TANZEN ihren 50. Geburtstag. Die Planungen für dieses tolle 
Jubiläum laufen auf Hochtouren. Neben einem großen TanzAbend im Rahmen des 

und Sommernachtsfestes 2024 (Samstag) wird der TSV auch eine Festschrift 
ihr könnt gespannt sein. 

-Team beim ersten Treffen im Sommer sowie das offizielle 
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Als Team 
den Berg mit 
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Höhen und 

besteigen
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Die 21-jährige Lucia Sturm vom TSV „Moselfeuer“ Lehmen nahm in diesem Jahr an der
U23-EM in Espoo/Finnland teil und erreichte dort einen hervorragenden 4. 
Finale. Im Interview spricht die Moselanerin über die EM, ihre zukünftigen Ziele und die 
Vorbereitung auf die nächste EM.
 
 
Anpfiff: Hallo Lucia. Es ist Herbst im Oktober und noch warm 
Lucia Sturm: Ja. Ich war heut
mein Medizinball-Programm absolviert.
 
 
Anpfiff: Wir sprachen in der Einleitung 
überwiegt – die Freude über die Teilnahme 
verpasst zu haben? 
Lucia Sturm: Natürlichwar ich sehr enttäuscht so knapp die Medaille zu verpassen 
und ich habe einige Zeit gebraucht den vierten Platz zu akzeptieren, dadefinitiv mehr 
in demLauf dringewesen wäre. Aber zu Beginn der Saiso
erhofft. Ich hatte etwas Schwierigkeiten an die Ergebnisse der letzten Saison 
anzuknüpfen und somit überhaupt die EM
mich ein super Ergebnis,jetztim Nachhinein.Zusammengefasst, war di
kleine Achterbahnfahrt ! 
 
 
Anpfiff: Mal ganz ehrlich: Hast du mit den Erfolgen in den letzten 3 
bemerkst du im allgemeinen Umgang, z.B. im Training oder den Medien, eine andere 
Wahrnehmung? 
Lucia Sturm: Hätte mir jemand v
dann hätte ich ihn wohl nicht 
Aufbau meines Trainings und Leistungen, gemeinsam 
Kölsch, haben wir die Ziele Jahr für Jahr 
die Ergebnisse dieser Arbeit.
 

 
Anpfiff: Welche Schwäche(n) 
arbeitest du daran? 
Lucia Sturm: Nach ca. 400 m beim 800m Lauf bin
ich gelegentlich etwas unaufmerksam. 
Daher arbeiten wir daran, diese Unaufmerksamkeit
in den Griff zu bekommen und über die komplette 
Strecke die Konzentration und Leistung hoch 
zu halten. Im Bereich der Ausdauer habe ich 
noch Luft nach oben, daran versuchen wir jetzt 
in der Vorbereitung zu arbeiteten.
dürfen wir dabei meine Stärke, die Schnelligkeit
nicht vernachlässigen, so dass die
Ziele in den nächsten Jahren erreicht 
werden können. 
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jährige Lucia Sturm vom TSV „Moselfeuer“ Lehmen nahm in diesem Jahr an der
EM in Espoo/Finnland teil und erreichte dort einen hervorragenden 4. 

Finale. Im Interview spricht die Moselanerin über die EM, ihre zukünftigen Ziele und die 
Vorbereitung auf die nächste EM. 

Anpfiff: Hallo Lucia. Es ist Herbst im Oktober und noch warm – heute schon trainiert?
Lucia Sturm: Ja. Ich war heute mit dem Fahrrad unterwegs, ca. 25 km und habe auch 

Programm absolviert. 

Wir sprachen in der Einleitung über deinen 4. Platz bei der EM in Espoo an. Was hat 
die Freude über die Teilnahme an einer EM oder der Frust, ein

Natürlichwar ich sehr enttäuscht so knapp die Medaille zu verpassen 
und ich habe einige Zeit gebraucht den vierten Platz zu akzeptieren, dadefinitiv mehr 
in demLauf dringewesen wäre. Aber zu Beginn der Saison lief es für michnicht so wie 
erhofft. Ich hatte etwas Schwierigkeiten an die Ergebnisse der letzten Saison 
anzuknüpfen und somit überhaupt die EM-Norm zu erlaufen. Der vierte Platz istfür 
mich ein super Ergebnis,jetztim Nachhinein.Zusammengefasst, war di

Mal ganz ehrlich: Hast du mit den Erfolgen in den letzten 3 Jahren gerechnet und 
bemerkst du im allgemeinen Umgang, z.B. im Training oder den Medien, eine andere 

Hätte mir jemand vor 3-4 Jahren vorhergesagt, solche Erfolge zu feiern, 
dann hätte ich ihn wohl nicht ernst genommen. Aber durch den kontinuierlichen 

s Trainings und Leistungen, gemeinsam mit meinen Trainer Stefan 
haben wir die Ziele Jahr für Jahr stetig nach oben korrigiert und sehen nun 

die Ergebnisse dieser Arbeit. 

 hast du und wie  

Nach ca. 400 m beim 800m Lauf bin 
ich gelegentlich etwas unaufmerksam.  

diese Unaufmerksamkeit 
in den Griff zu bekommen und über die komplette  
Strecke die Konzentration und Leistung hoch  
zu halten. Im Bereich der Ausdauer habe ich  

daran versuchen wir jetzt  
in der Vorbereitung zu arbeiteten. Allerdings  
dürfen wir dabei meine Stärke, die Schnelligkeit,  

dass die gesteckten  
Ziele in den nächsten Jahren erreicht  
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jährige Lucia Sturm vom TSV „Moselfeuer“ Lehmen nahm in diesem Jahr an der 
EM in Espoo/Finnland teil und erreichte dort einen hervorragenden 4. Platz im 800m-

Finale. Im Interview spricht die Moselanerin über die EM, ihre zukünftigen Ziele und die 

heute schon trainiert? 
it dem Fahrrad unterwegs, ca. 25 km und habe auch 

deinen 4. Platz bei der EM in Espoo an. Was hat 
oder der Frust, eine Medaille knapp 

Natürlichwar ich sehr enttäuscht so knapp die Medaille zu verpassen 
und ich habe einige Zeit gebraucht den vierten Platz zu akzeptieren, dadefinitiv mehr 

n lief es für michnicht so wie 
erhofft. Ich hatte etwas Schwierigkeiten an die Ergebnisse der letzten Saison 

Norm zu erlaufen. Der vierte Platz istfür 
mich ein super Ergebnis,jetztim Nachhinein.Zusammengefasst, war die Saison eine 

Jahren gerechnet und 
bemerkst du im allgemeinen Umgang, z.B. im Training oder den Medien, eine andere 

4 Jahren vorhergesagt, solche Erfolge zu feiern, 
rnst genommen. Aber durch den kontinuierlichen 

meinen Trainer Stefan 
und sehen nun 
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Anpfiff: Gibt es schon Pläne für Änderungen, die du 
ausprobieren möchten?  
Stefan Kölsch: Gegenüber der letzten Saison haben wir zwei Dinge geändert. In der 
Saison 2022/2023 haben wir das Training
unterbrochen um eine Hallensaison zu bestreiten; diese Maßnahme hat aber nicht zum 
gewünschten Erfolg geführt und so haben wir beschlossen, in diesem Winter wieder 
gezielt Grundlagentraining zu betreiben und auch keine Hallensaison zu bestreiten. 
Dies haben wir so auch mit dem Bundestrainer A. Knauer kommuniziert.
 
 
Anpfiff: Wie sieht der Fahrplan für die EM 2024 in Rom aus ?
Lucia Sturm: Durch den frühen Termin der EM im nächsten Jahr in Rom (Anfang Juni 
2024) nehmen wir das intensive Aufbauprogramm bereits im Winter 2023 auf. Dabei 
verzichten wir bewusst auf eine Hallensaison, um dem 
Kontinuität zu geben und um fit in den Sommer zu starten.
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wie ist eigentlich dein Verhältnis zur 
Lucia: Innerhalb der bundesdeutschen Athleten gibt es fast freundschaftliche 
Beziehungen und es geht dabei sehr locker zu. Klar, auf der Laufbahn ist man dann 
natürlich Konkurrent.  
 
 
Lucia, du startest nach wie vor für 
größeren Verein anzuschließen und was gefällt dir am TSV 
Lucia: Nein, diese Überlegungen gab es nicht. Mir gefällt das fami
TSV Lehmen. Man kennt sich sozusagen, es gibt kein Konkurrenz
 

Lucia beim Interview. Eingerahmt von ihrem Trainer Stefan 
Kölsch und Mutter Heike Sturm.
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für Änderungen, die du und dein Trainer Stefan Kölsch 

Gegenüber der letzten Saison haben wir zwei Dinge geändert. In der 
Saison 2022/2023 haben wir das Training der Grundlagenausdauer im Winter 
unterbrochen um eine Hallensaison zu bestreiten; diese Maßnahme hat aber nicht zum 

schten Erfolg geführt und so haben wir beschlossen, in diesem Winter wieder 
gezielt Grundlagentraining zu betreiben und auch keine Hallensaison zu bestreiten. 
Dies haben wir so auch mit dem Bundestrainer A. Knauer kommuniziert.

hrplan für die EM 2024 in Rom aus ? 
Durch den frühen Termin der EM im nächsten Jahr in Rom (Anfang Juni 

nehmen wir das intensive Aufbauprogramm bereits im Winter 2023 auf. Dabei 
verzichten wir bewusst auf eine Hallensaison, um dem Trainingsprozess Ruhe und 
Kontinuität zu geben und um fit in den Sommer zu starten. 

Wie ist eigentlich dein Verhältnis zur Konkurrenz, gerade bei Wettkämpfen
der bundesdeutschen Athleten gibt es fast freundschaftliche 

Beziehungen und es geht dabei sehr locker zu. Klar, auf der Laufbahn ist man dann 

Lucia, du startest nach wie vor für den TSV Lehmen. Gab es Überlegungen, sich einem 
ßen und was gefällt dir am TSV  

Nein, diese Überlegungen gab es nicht. Mir gefällt das familiäre Umfeld beim 
TSV Lehmen. Man kennt sich sozusagen, es gibt kein Konkurrenz-Denk

 

Lucia beim Interview. Eingerahmt von ihrem Trainer Stefan 
Kölsch und Mutter Heike Sturm. 
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und dein Trainer Stefan Kölsch  

Gegenüber der letzten Saison haben wir zwei Dinge geändert. In der 
der Grundlagenausdauer im Winter 

unterbrochen um eine Hallensaison zu bestreiten; diese Maßnahme hat aber nicht zum 
schten Erfolg geführt und so haben wir beschlossen, in diesem Winter wieder 

gezielt Grundlagentraining zu betreiben und auch keine Hallensaison zu bestreiten.  
Dies haben wir so auch mit dem Bundestrainer A. Knauer kommuniziert. 

Durch den frühen Termin der EM im nächsten Jahr in Rom (Anfang Juni 
nehmen wir das intensive Aufbauprogramm bereits im Winter 2023 auf. Dabei 

Trainingsprozess Ruhe und 

, gerade bei Wettkämpfen? 
der bundesdeutschen Athleten gibt es fast freundschaftliche 

Beziehungen und es geht dabei sehr locker zu. Klar, auf der Laufbahn ist man dann 

den TSV Lehmen. Gab es Überlegungen, sich einem 

äre Umfeld beim 
Denken wie bei den  
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größeren Vereinen und ich bin sehr erfreut über das große Interesse sowie die 
Unterstützung seitens des TSV. 
 
 
Welche Bedeutung haben deine Eltern sowie dein Trainer Stefan Kölsch auf deine 
sportlichen Leistungen? 
Lucia: Die Zukunft außerhalb des Sports ist mir sehr wichtig. Diesen Weg möchte ich 
weiterhin mit meinem Trainer Stefan Kölsch gehen. Er gibt mir Tricks & Tipps in vielen 
Bereichen, für die ich sehr dankbar bin. Außerdem habe ich das Glück, das meine 
Eltern mich voll unterstützen
 
 
Lass uns auf den Mensch Lucia Sturm schauen. 
Wann heißt es „Guten Mooooorgen, Frau Sturm“ ?
Lucia: Das dauert noch; auch wenn ich meine Ziele Bachelor (2025) und Master (2027)
auf lange Sicht im Auge habe. Und w
dann vielleicht nach Olympia 2028 in Los Angeles (*lacht*).

 
 

Wenn sich Lucia Sturm drei Dinge für 2024 wünschen dürfte 
wären deine Wünsche? 

1. Ich würde gerne die 800 m unter 2 Minuten laufen
2. Gesundheit 
3. Teilnahme an der EM 2024 in Rom
 
 

Dann wünschen wir dir natürlich, dass alle drei Wünsche 
in Erfüllung gehen! Vielen Dank für das Interview.
 
Lucia: Ich bedanke mich auch für das Interview.

 
 

 
Interview: Klaus Meyer 
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größeren Vereinen und ich bin sehr erfreut über das große Interesse sowie die 
des TSV.  

Welche Bedeutung haben deine Eltern sowie dein Trainer Stefan Kölsch auf deine 

halb des Sports ist mir sehr wichtig. Diesen Weg möchte ich 
weiterhin mit meinem Trainer Stefan Kölsch gehen. Er gibt mir Tricks & Tipps in vielen 
Bereichen, für die ich sehr dankbar bin. Außerdem habe ich das Glück, das meine 
Eltern mich voll unterstützen, was mir sehr viel bedeutet.  

Lass uns auf den Mensch Lucia Sturm schauen. Du studierst auf Lehramt in Koblenz. 
Wann heißt es „Guten Mooooorgen, Frau Sturm“ ? 

Das dauert noch; auch wenn ich meine Ziele Bachelor (2025) und Master (2027)
auf lange Sicht im Auge habe. Und wenn alles meinen Vorstellungen nach verläuft, 
dann vielleicht nach Olympia 2028 in Los Angeles (*lacht*). 

Wenn sich Lucia Sturm drei Dinge für 2024 wünschen dürfte - vollkommen egal was. Was 

würde gerne die 800 m unter 2 Minuten laufen 

Teilnahme an der EM 2024 in Rom 

Dann wünschen wir dir natürlich, dass alle drei Wünsche  
Erfüllung gehen! Vielen Dank für das Interview. 

Lucia: Ich bedanke mich auch für das Interview. 
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größeren Vereinen und ich bin sehr erfreut über das große Interesse sowie die 

Welche Bedeutung haben deine Eltern sowie dein Trainer Stefan Kölsch auf deine 

halb des Sports ist mir sehr wichtig. Diesen Weg möchte ich 
weiterhin mit meinem Trainer Stefan Kölsch gehen. Er gibt mir Tricks & Tipps in vielen 
Bereichen, für die ich sehr dankbar bin. Außerdem habe ich das Glück, das meine 

Lehramt in Koblenz.  

Das dauert noch; auch wenn ich meine Ziele Bachelor (2025) und Master (2027) 
enn alles meinen Vorstellungen nach verläuft, 

ollkommen egal was. Was 
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Erneut ein erfolgreiches Jahr für die 
Leichtathletinnen und Leichtathleten der 
Leistungsgruppe
 
Lucia Sturm erreicht hervorragenden 
4. Platz bei der U23 Europameisterschaft

 
Nichts Neues bei den Leichtathleten.
Bestleistungen und Titel zu feiern. Die Trainingsgruppe von Nele und Stefan Kölsch,
der u. a. die Nachwuchssportler Louis Künster M14, Madita
Emma Weinand WJ U18 angehören, war zum Teil b
Meisterschaften erfolgreich aktiv.

 
Besonders hervor tat sich dabei Emma Weinand, 
die in ihrem ersten U18 Jahr Rheinland
in der U20 über 800 Meter wurde und Rheinland
Pfalz-Meisterin über 400 Meter in der U18. 
Außerdem erzielte sie bei den Süddeutschen 
Meisterschaften der U18  in Ulm einen ausge
zeichneten 5. Platz über 800 Meter. Hier wurde 
MaditaFrieb-Preis 7.! Darüber hinaus erzielte 
Madita jeweils 3. Plätze bei den Rheinla
Rheinland-Pfalz-Meisterschaften der WJ U18 
über 800m. Sowohl Madita als auch Emma sind 
mit ihren Leistungen auf vorderen Plätzen in der 
Verbandsbestenliste platziert. Auch Louis Künster 
konnte in der abgelaufenen Saison einen weiteren Schritt 
erstmals an Rheinland-Meisterschaften teilnehmen. Hier wurde er in der M14 
hervorragender Zweiter über die 800m.
 
Ebenfalls wieder erfolgreich unterwegs war auch Carolin Bolkenius. Die U20 Athletin 
konnte sich über 100 Meter für den 
qualifizieren und wurde hier hervorragende Siebte in neuer persönlicher Bestzeit!

 
Die Sportlerin der Abteilung, die seit Jahren alles überstrahlt, ist natürlich Lucia 
Sturm. Lucia hat ein besonderes Jahr hinter 
sie zum ersten Mal erfolgreich das Nationaltrikot trug und zum anderen das Jahr, in 
dem sie zum dritten Mal in Folge deutsche Meisterin wurde. Dabei fing im Mai alles 
ganz anders an, als sie und Trainer Stefan Kölsch
erhoffte schnelle Abhacken der Norm für die U23 EM in Finnland klappte nicht wie 
erhofft. Nach einer kurzen Zwischenanalyse und einigen wenigen Veränderungen im 
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Erneut ein erfolgreiches Jahr für die 
Leichtathletinnen und Leichtathleten der 
Leistungsgruppe 

Lucia Sturm erreicht hervorragenden 
4. Platz bei der U23 Europameisterschaft
Nichts Neues bei den Leichtathleten. Auch in diesem Jahr gab es wieder zahlreiche 
Bestleistungen und Titel zu feiern. Die Trainingsgruppe von Nele und Stefan Kölsch,

die Nachwuchssportler Louis Künster M14, Madita Frieb-Preis WJ U18 und 
Emma Weinand WJ U18 angehören, war zum Teil bis zu den Süddeutschen 
Meisterschaften erfolgreich aktiv. 

Besonders hervor tat sich dabei Emma Weinand,  
die in ihrem ersten U18 Jahr Rheinland-Meisterin  
in der U20 über 800 Meter wurde und Rheinland- 

rin über 400 Meter in der U18.  
Außerdem erzielte sie bei den Süddeutschen  
Meisterschaften der U18  in Ulm einen ausge- 
zeichneten 5. Platz über 800 Meter. Hier wurde  

Preis 7.! Darüber hinaus erzielte  
Madita jeweils 3. Plätze bei den Rheinland- und  

Meisterschaften der WJ U18  
über 800m. Sowohl Madita als auch Emma sind  
mit ihren Leistungen auf vorderen Plätzen in der  
Verbandsbestenliste platziert. Auch Louis Künster  
konnte in der abgelaufenen Saison einen weiteren Schritt nach vorne machen und 

Meisterschaften teilnehmen. Hier wurde er in der M14 
hervorragender Zweiter über die 800m. 

Ebenfalls wieder erfolgreich unterwegs war auch Carolin Bolkenius. Die U20 Athletin 
konnte sich über 100 Meter für den Finallauf bei den Rheinland-Meisterschaften 
qualifizieren und wurde hier hervorragende Siebte in neuer persönlicher Bestzeit!

Die Sportlerin der Abteilung, die seit Jahren alles überstrahlt, ist natürlich Lucia 
Sturm. Lucia hat ein besonderes Jahr hinter sich. Zum einen war es das Jahr, in dem 
sie zum ersten Mal erfolgreich das Nationaltrikot trug und zum anderen das Jahr, in 
dem sie zum dritten Mal in Folge deutsche Meisterin wurde. Dabei fing im Mai alles 
ganz anders an, als sie und Trainer Stefan Kölsch sich das vorgestellt hatten. Das 
erhoffte schnelle Abhacken der Norm für die U23 EM in Finnland klappte nicht wie 
erhofft. Nach einer kurzen Zwischenanalyse und einigen wenigen Veränderungen im 

v.l.: Emma Weinand & Lucia Sturm
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Erneut ein erfolgreiches Jahr für die 
Leichtathletinnen und Leichtathleten der 

Lucia Sturm erreicht hervorragenden  
4. Platz bei der U23 Europameisterschaft 

Auch in diesem Jahr gab es wieder zahlreiche 
Bestleistungen und Titel zu feiern. Die Trainingsgruppe von Nele und Stefan Kölsch, 

Preis WJ U18 und 
is zu den Süddeutschen 

nach vorne machen und 
Meisterschaften teilnehmen. Hier wurde er in der M14 

Ebenfalls wieder erfolgreich unterwegs war auch Carolin Bolkenius. Die U20 Athletin 
Meisterschaften 

qualifizieren und wurde hier hervorragende Siebte in neuer persönlicher Bestzeit! 

Die Sportlerin der Abteilung, die seit Jahren alles überstrahlt, ist natürlich Lucia 
sich. Zum einen war es das Jahr, in dem 

sie zum ersten Mal erfolgreich das Nationaltrikot trug und zum anderen das Jahr, in 
dem sie zum dritten Mal in Folge deutsche Meisterin wurde. Dabei fing im Mai alles 

sich das vorgestellt hatten. Das 
erhoffte schnelle Abhacken der Norm für die U23 EM in Finnland klappte nicht wie 
erhofft. Nach einer kurzen Zwischenanalyse und einigen wenigen Veränderungen im  

v.l.: Emma Weinand & Lucia Sturm 



 
 

A N P F I F F  -  T S V  

Training konnte diese dann im Juni doch noch geknackt werden
ging es zu den Deutschen U23 Meisterschaften in Göttingen. Hier konnte Lucia ihren 
im Vorjahr errungenen Titel erfolgreich verteidigen und wurde im Anschluss ganz 
offiziell vom DLV für die EM nominiert. In Finnland konnte Lucia dann zwe
überzeugende Rennen abliefern. Leider wurde sie am Ende nicht für ihr couragiertes 
Auftreten belohnt und musste sich mit etwas mehr als einer halben Sekunden 
Rückstand auf Platz drei mit dem vierten Platz begnügen. Aber noch vor Ort in 
Finnland war für Lucia klar, dass dies nicht ihr letzter Auftritt im Nationaltrikot 
gewesen sein sollte.Denn auch im nächsten Jahr gibt es große internationale 
Sportfeste bei denen es sich lohnt dabei zu sein. Eine besondere Freude bereitete 
Lucia in Finnland die große Unte
mitgefiebert hatten.  
Zum Ende der Freiluftsaison konnte Lucia auch in der DLV Bestenliste der U23 ihren 
ersten Platz als Jahresschnellste aus dem letzten Jahr behaupten und über 400 
Meter mit neuer persönliche
die zehnschnellste Zeit erzielen.

 
 

Aufwind auch in der „Freitagsgruppe“ 
unter der Leitung von Hannah Kray und 
Melina Sulzbacher

 
Wir, die Trainerinnen der Gruppe 2, die sich immer freitags von 17 bis 
schauen gerne auf ein positives Jahr 2023 zurück. Während zuletzt unsere Gruppe 
noch sehr dünn besetzt war und das Training das ein oder andere Mal sogar 
mangels Teilnehmer ausfallen musste, hat sich dies in diesem Jahr zum Positiven 
verändert. Die Teilnehmerzahl stieg stetig an und durch den Gruppenwechsel an 
Ostern kamen einige neue Gesichter dazu, sodass wir uns nun über 12
Teilnehmer pro Training freuen können. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Toller Erfolg in Brey. Platz 2 
und

Marie Birkenheyer
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Training konnte diese dann im Juni doch noch geknackt werden. Eine Woche danach 
ging es zu den Deutschen U23 Meisterschaften in Göttingen. Hier konnte Lucia ihren 
im Vorjahr errungenen Titel erfolgreich verteidigen und wurde im Anschluss ganz 
offiziell vom DLV für die EM nominiert. In Finnland konnte Lucia dann zwe
überzeugende Rennen abliefern. Leider wurde sie am Ende nicht für ihr couragiertes 
Auftreten belohnt und musste sich mit etwas mehr als einer halben Sekunden 
Rückstand auf Platz drei mit dem vierten Platz begnügen. Aber noch vor Ort in 

ucia klar, dass dies nicht ihr letzter Auftritt im Nationaltrikot 
gewesen sein sollte.Denn auch im nächsten Jahr gibt es große internationale 
Sportfeste bei denen es sich lohnt dabei zu sein. Eine besondere Freude bereitete 
Lucia in Finnland die große Unterstützung der Fans zuhause, die im Livestream 

Zum Ende der Freiluftsaison konnte Lucia auch in der DLV Bestenliste der U23 ihren 
ersten Platz als Jahresschnellste aus dem letzten Jahr behaupten und über 400 
Meter mit neuer persönlicher Bestzeit von 54.77 Sekunden in der Jahresbestenliste 
die zehnschnellste Zeit erzielen. 

Aufwind auch in der „Freitagsgruppe“ 
unter der Leitung von Hannah Kray und 
Melina Sulzbacher 
Wir, die Trainerinnen der Gruppe 2, die sich immer freitags von 17 bis 
schauen gerne auf ein positives Jahr 2023 zurück. Während zuletzt unsere Gruppe 
noch sehr dünn besetzt war und das Training das ein oder andere Mal sogar 
mangels Teilnehmer ausfallen musste, hat sich dies in diesem Jahr zum Positiven 

rt. Die Teilnehmerzahl stieg stetig an und durch den Gruppenwechsel an 
Ostern kamen einige neue Gesichter dazu, sodass wir uns nun über 12
Teilnehmer pro Training freuen können.  

Toller Erfolg in Brey. Platz 2 
und damit auf dem 

„Treppchen“: 
Marie Birkenheyer 
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. Eine Woche danach 
ging es zu den Deutschen U23 Meisterschaften in Göttingen. Hier konnte Lucia ihren 
im Vorjahr errungenen Titel erfolgreich verteidigen und wurde im Anschluss ganz 
offiziell vom DLV für die EM nominiert. In Finnland konnte Lucia dann zwei 
überzeugende Rennen abliefern. Leider wurde sie am Ende nicht für ihr couragiertes 
Auftreten belohnt und musste sich mit etwas mehr als einer halben Sekunden 
Rückstand auf Platz drei mit dem vierten Platz begnügen. Aber noch vor Ort in 

ucia klar, dass dies nicht ihr letzter Auftritt im Nationaltrikot 
gewesen sein sollte.Denn auch im nächsten Jahr gibt es große internationale 
Sportfeste bei denen es sich lohnt dabei zu sein. Eine besondere Freude bereitete 

rstützung der Fans zuhause, die im Livestream 

Zum Ende der Freiluftsaison konnte Lucia auch in der DLV Bestenliste der U23 ihren 
ersten Platz als Jahresschnellste aus dem letzten Jahr behaupten und über 400 

r Bestzeit von 54.77 Sekunden in der Jahresbestenliste 

Aufwind auch in der „Freitagsgruppe“ 
unter der Leitung von Hannah Kray und 

Wir, die Trainerinnen der Gruppe 2, die sich immer freitags von 17 bis 18 Uhr trifft, 
schauen gerne auf ein positives Jahr 2023 zurück. Während zuletzt unsere Gruppe 
noch sehr dünn besetzt war und das Training das ein oder andere Mal sogar 
mangels Teilnehmer ausfallen musste, hat sich dies in diesem Jahr zum Positiven 

rt. Die Teilnehmerzahl stieg stetig an und durch den Gruppenwechsel an 
Ostern kamen einige neue Gesichter dazu, sodass wir uns nun über 12-16 
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Ebenso schön mit anzusehen ist die Entwicklung der einzelnen Athleten. Egal ob es 
komplizierte Schrittmuster durch die Koordinationsleiter, Dehnübungen oder auch 
Disziplinen wie Hochsprung sind, jeder versucht sein bestes und Verbesserungen 
sind von Training zu Training zu erkennen. 
Einige unserer Athleten schnupperten dieses Jahr auch das erste Mal Wettkampf-
Luft. Im Spätsommer, bei strahlendem Sonnenschein, hieß es für sie das erste Mal: 
höher, schneller, weiter. In Brey maßen sie sich mit Athleten anderer Vereine in den 
Disziplinen Weitsprung, Ballwurf und Sprint. Der Spaß stand dabei an erster Stelle 
und umso erfreulicher war es dann, dass sogar ein Podestplatz bei rauskam. 
Spaß ist auch beim Training immer mit dabei und so freuen wir Trainerinnen uns, zu 
sehen, wie sich eine richtige Gruppe entwickelt hat, die zusammen beim Training 
lacht und wenn es mal anstrengender wird, sich auch zusammen „quälen“ kann.  
Wir freuen uns auf das neue Jahr 2024 und sind auf die weiteren Entwicklungen 
gespannt… 

 
 

In der KiLa-Gruppe werden die Jüngsten spielerisch an die Leichtathletik 
herangeführt 

 
Unter der Leitung von Bianca Etzkorn trainieren die Kinder im Grundschulalter 
donnerstags in der Sporthalle oder auf dem Sportplatz in Lehmen. Derzeit umfasst 
die Gruppe 20 Kinder, die mit großer Begeisterung bei der Sache sind. 

 
 

Aus der Sicht des Abteilungsleiters möchte ich den Trainerinnen und 
Übungsleiterinnen ganz herzlich für ihr Engagement im abgelaufenen Jahr 
bedanken!!! 

 
Stefan Kölsch 
Abteilungsleiter 

 

 
Foto: Iris Hensel 
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Werde Mitglied im TSV

www.tsv
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Werde Mitglied im TSV. 

lehmen.de
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 Termin merken: Die Mitgliederversammlung findet  2024 am Freitag, 01.03.2024, 

im Pfarrheim Lehmen statt. 
 

 Neuer Jugendleiter Fußball ab Oktober 2023 
Ab dem 01.10.2023 übernimmt Marco Große das Amt des Jugendleiters Fußball 
im TSV "Moselfeuer" Lehmen von Daniel Klein, der aus zeitlichen Gründen den 
Posten abgibt. An dieser Stelle schon mal vielen Dank an Daniel für die letzten 3 
Jahre als Jugendleiter. Und Marco wünschen wir einen guten Start und "herzlich 
willkommen" beim TSV. 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 Wald- und Sommernachtsfest 2024 

Termin: 30. August – 01. September –> bitte vormerken. 

 
 
 

 

     

Komm  
zum  
TSV, 
 denn  
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Rakete. Bockwurst
Tolle Beiträge auf der Bühne. 
 
Diese „Zutaten“ gehörten jahrelang zum Bild des Lehmener Karnevals. Wir 
„BUNTEN ABEND“ des TSV Lehmen in der Turnhalle Lehmen. Aus organisatorischen und 
Zeitgründen ist es dem TSV nicht mehr möglich, dieses Event alleine zu stemmen.
 
Das ist einerseits sehr schade, andererseits eröffnet es auch Chancen: wer bzw. w
Gruppe oder Vereinigung in Lehmen nimmt sich dieser Herausforderung an? Über die Form 
der Veranstaltung bzw. über eine mögliche Neuausrichtung des Termines, der Art etc. lässt 
sich immer wieder neu diskutieren.
  
So findet z.B. die Redaktion des 
ausführliches Programm – als eine Möglichkeit, um den Karneval in Lehmen nicht 
aussterben zu lassen, als eine
 
„Das war dann mal weg“ – soweit muß es ja nicht kommen … ?!
 
H e l a u.    
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Rakete. Bockwurst-im-Brötchen.  
olle Beiträge auf der Bühne.  

Diese „Zutaten“ gehörten jahrelang zum Bild des Lehmener Karnevals. Wir 
„BUNTEN ABEND“ des TSV Lehmen in der Turnhalle Lehmen. Aus organisatorischen und 
Zeitgründen ist es dem TSV nicht mehr möglich, dieses Event alleine zu stemmen.

Das ist einerseits sehr schade, andererseits eröffnet es auch Chancen: wer bzw. w
Gruppe oder Vereinigung in Lehmen nimmt sich dieser Herausforderung an? Über die Form 
der Veranstaltung bzw. über eine mögliche Neuausrichtung des Termines, der Art etc. lässt 
sich immer wieder neu diskutieren. 

So findet z.B. die Redaktion des Anpfiffes auch eine große Karnevals-Party 
als eine Möglichkeit, um den Karneval in Lehmen nicht 

eine mögliche Alternative. 

soweit muß es ja nicht kommen … ?! 
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Diese „Zutaten“ gehörten jahrelang zum Bild des Lehmener Karnevals. Wir sprechen vom 
„BUNTEN ABEND“ des TSV Lehmen in der Turnhalle Lehmen. Aus organisatorischen und 
Zeitgründen ist es dem TSV nicht mehr möglich, dieses Event alleine zu stemmen. 

Das ist einerseits sehr schade, andererseits eröffnet es auch Chancen: wer bzw. welche 
Gruppe oder Vereinigung in Lehmen nimmt sich dieser Herausforderung an? Über die Form 
der Veranstaltung bzw. über eine mögliche Neuausrichtung des Termines, der Art etc. lässt 

Party – ohne 
als eine Möglichkeit, um den Karneval in Lehmen nicht 

 Klaus Meyer 
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…wünschen wir allen 
Mitgliedern, Sponsoren und 

Freunden des 
 TSV „Moselfeuer“ Lehmen 

 
Der Vorstand 
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Morgenstund hat … 
Moselfeuer im Mund  
 
In der besten Bäckerei an der 
Untermosel, Herold in 
Lehmen, kam es in den frühen 
Stunden des diesjährigen 
Wald- und Sommernachtsfest-
Samstages zu einem 
spontanen Besuch in der 
Backstube bei Christoph & 
Maria Herold und ihrem 
Angestellten. Warme Brötchen 
etc. frisch aus dem Ofen – 
danke Christoph für die süßen 
und leckeren Gaben.  
Bis zum nächsten Jahr ;). 
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